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Есть такая
      партия!

Свердловское отделение «Справедливой России»   
сегодня сильно, как никогда – найдутся и харизма-
тичные лидеры, и талантливые руководители.  Коли-
чество партийцев постоянно растет. Темпы и качес-
тво партийной работы не падают — «Справедливая  
Россия» готова предоставить результаты своей работы 
в любой момент.

ирина, менеджер:
— Я политикой не интересуюсь и 

в этой сфере практически не разби-
раюсь. Однако, наверное, я все-таки 
не совсем права. Потому что все, что 
с нами происходит, получается, в кон-
це-концов, по воле политиков. Вот, на-
пример, жилье для молодых. У меня 
много знакомых семей, которые хотят 
родить ребенка, но не могут да даже 
жить совместно не могут, потому что 
негде. Снимать — дорого и беспер-
спективно. «Справедливая Россия» 
обещает очень дешевые кредиты 
выдавать на жилье, и поэтому, я все-
таки приду голосовать. Еще они обе-
щают всем зарплату нам повысить. 
Как за это не проголосовать? 

зоя николаевна, служащая:
— У нас в стране нищенская 

пенсия. Сколько бы ее ни повыша-
ли, цены все равно растут быстрее, 
«коммуналка» поднимается, как на 
дрожжах, многие уже просто не могут 
свести концы с концами. Сергей Ми-
ронов говорит о том, что у нас, как и в 
Европе, пенсии должны составлять не 
менее чем 65 процентов от рабочего 
заработка. Это справедливо. Поэтому 
я — за «Справедливую Россию».

владимир,  
военный пенсионер:

— Почему «Справедливая Россия» 
мне ближе других партий? Армия на-
учила меня, офицера, одному просто-
му правилу. Пока солдат сыт и одет, 
пока у него нет повода волноваться 
о своих близких – Родина может на 
него положиться. Другие партии гово-
рят о великой России, забывая о «ма-
леньком человеке». «Справедливая 
Россия» отвечает: сделаем счастли-
вым каждого конкретного граждани-
на – будет и мощное государство.

ты на вопросы и решения для проблем. 
Также в руководство регионального 
отделения входит, к примеру,  Дмитрий 
Хабаров, офицер-ветеран Чеченской 
войны.

Свердловское отделение «Спра-
ведливой России» не отмахивается от 
существующих на Среднем Урале про-
блем. Да, трудности есть, но они ре-
шаемы, если делом займутся специа-
листы. Руководствуясь этим девизом, 
уральская «Справедливая Россия» 
работает, и работает продуктивно, кто 
бы что ни говорил. И пускай появляют-
ся новые  трудности  — «Справедли-
вая Россия» к ним готова.

Одна из самых зна-
менитых актрис в списке 
«эсеров»  — Елена Драпеко. 
За свою жизнь она сыграла 
почти 60 ролей, в том числе 
в таких всемирно известных 
лентах, как «А зори здесь 
тихие…», «Вечный зов». 
Елена Григорьевна возглав-
ляет список «Справедливой 
России» по Ленинградской 
области.

Пермский список «эсе-
ров» ведет в бой знамени-
тый Бумбараш — актер Ва-
лерий Золотухин, снявшийся 

в таких фильмах как «Хозяин 
тайги», «Интервенция», «Ча-
родеи». «Я баллотируюсь, 
потому что уверен: «Спра-
ведливая Россия» должна 
победить!»

Во главе читинского спис-
ка стоит народный артист 
России Александр Михайлов, 
родившийся и выросший в 
Читинской области и извес-
тный зрителям по фильмам 
«Любовь и голуби», «Воен-
но-полевой романс», «Оди-
ноким предоставляется 
общежитие», «Следствие 

ведут знатоки». «Я боюсь 
слов «решительный бой», но 
это один из последних шан-
сов для России, чтобы что-то 
сделать. Чтобы как-то вздох-
нуть и сказать: в конце кон-
цов хватит издеваться над 
нашей страной».

Бороться за «Справедли-
вую Россию» будет и Эдита 
Пьеха: «Я хочу использовать 
свое доброе имя в пользу, во 
благо, в защиту тех людей, 
которым она нужна». Ее по-
литическое кредо — всегда 
за стариков-пенсионеров.

А по ставропольскому 
списку «Справедливой Рос-
сии» баллотируется знаме-
нитая фигуристка Елена Бе-
режная.

Этот список может про-
должить каждый. Нужно не 
так уж и много – искренне 
любить свою страну, уважать 
свой народ, заботиться о 
своих детях и уважать своих 
родителей. Жить не только 
сегодняшним, но и завтраш-
ним днем и верить в то, что 
справедливость обязательно 
победит.

Сегодня в партии «Справедливая 
Россия» насчитывается более 6000 
уральцев, и эта цифра постоянно уве-
личивается. Практически во всех горо-
дах области функционируют партийные 
ячейки. В данный момент Свердлов-
ское региональное отделение партии 
«Справедливая Россия» возглавляет 
Яков Петрович Невелев, опытный про-

вмеСте С нами

один  из премьер-министров 
великобритании однажды 
удивительно метко охаракте-
ризовал суть политики своего 
времени: «кто в молодости не 
был революционером – лишен 
сердца, тот, кто в зрелом воз-
расте не стал консерватором 
– лишен разума». возможно, 
так оно и было, однако партия 
«Справедливая россия» — та 
самая «золотая середина», 
сочетающая в себе как голос 
разума, так и зов сердца.

изводственник, под руководством кото-
рого прокладывались газопроводы на 
севере области. Яков Невелев владеет 
самой точной информацией о положе-
нии дел как в Екатеринбурге, так и в 
провинции, поскольку постоянно лич-
но объезжает область. При этом, его 
ни в коем случае нельзя причислить к 
печально известным политикам, запом-
нившимся в городах области лишь во-
рохом громких слов и невыполненных 
обещаний. Напротив, на Севере люди 
встречали не столько политика, сколько 
человека, строившего их города, а Яков 
Невелев внимательно выслушивал каж-
дого, ища по мере возможностей отве-



ЖкХ
Впечатление просто удручающее. На 

мой взгляд, даже в послевоенное время 
люди жили лучше. Куда ни ткни, на что 
ни посмотри — везде беды и проблемы. 
И основная ЖКХ. Во-первых, элемен-
тарно негде жить – в малых населенных 
пунктах новые дома либо вообще не 
строятся, либо строительство намертво 
заморожено. При том, что потребность в 
жилье огромная — в том же Качканаре 
очередь в общежитие составляет более 
пятисот человек. Реальных, живых лю-
дей с семьями, детьми. Пятьсот чело-
веческих трагедий — давайте называть 
вещи своими именами. 

Тем, у кого жилье есть, кажется, по-
везло. Ключевое слово — «кажется», по-
тому что многим его содержание просто 
не по карману. К примеру, в Серовском 
районе средняя стоимость коммуналь-
ных услуг составляет 3,5 тысячи рублей, 
тогда как средняя пенсия – 2,5 тысячи 
рублей. И ладно бы за эти деньги люди 
получали адекватный сервис – его нет 
и в помине – а чего ждать от полностью 
разваленной коммунальной сферы? При 
этом, еще и коррумпированной. Я 26 лет 
занимался газификацией регионов — и 
что увидел? Населенные пункты, к ко-
торым десять лет назад был проведен 
газ, не газифицированы до сих пор. 
Люди продолжают отапливаться дрова-
ми – в домах, стоящих в 100 метрах от 
газораспределительной станции. Мне 
в голову приходит только одно слово 
– вредительство. Оказывается – гази-
фикация большинству людей просто 
не по карману: подрядчики требуют ог-

ромные, по меркам областных зарплат, 
суммы: от 70 тысяч рублей до 150 тысяч 
рублей. Я как специалист могу сказать, 
что для того, чтобы газифицировать 
один дом, требуется бригада из трех 
человек и один день работы. Причем 
стоимость составит не более 15 тысяч 
рублей, то есть цифры абсолютно несо-
поставимы. И эти проблемы, эти цифры 
– норма, обычное положение дел для 
всего севера области и думаю не только 
севера. Почему-то в новостях не приня-
то рассказывать об этом, предпочитая 
транслировать пасторальные картинки. 
К великому сожалению реальная жизнь 
оказалась диаметральной противопо-
ложностью.

полуночное:  
дорога в никуда

В начале 90-х годов мы построили в 
поселке Полуночном фабрику по обо-
гащению марганцевых руд. Она умер-
ла буквально на следующий же месяц 
после нашего отъезда. Некие господа, 
видимо, поняли, что фабрика приносит 
реальную прибыль, и в результате пред-
приятие было отдано другому финан-
совому учреждению. Но, так как новые 
хозяева не были производственниками, 
вскоре производство оказалось разва-
лено. 

Пока занимались фабрикой, реконс-
труировали и местный клуб, приехали – 
на его месте развалины. Давай разби-
раться в ситуации – вскрылся полный 
абсурд. Рядом со старым клубом адми-
нистрация решила выстроить новый, в 
итоге у старого сорвали крышу, а новый 
так и не выстроили.

Население из Полуночного уезжает. 
Молодежи практически не осталось. Из 
трех детских садиков остался всего один 
– остальные закрыли. Зато выполнена 
программа компьютеризации школ. Вот 
только школа открылась со второй чет-
верти – денег на своевременный ремонт 
не было. Так что сеть в школе есть, а са-
мой школы нет. И ладно первоклашки — 
они наверстают, а выпускники-одиннад-
цатиклассники? У них украли четверть 
учебного года, не думаю что кто-то из 
них сможет после этого поступить на 
бюджетное отделение ВУЗа. А о плат-
ных даже речи не идет: средняя зарпла-
та взрослого мужчины в Полуночном –  
8 тысяч рублей.

Апофеозом стало зрелище новой 
дороги, выстроенной специально к при-

езду губернатора. Идеально гладкой, но 
очень короткой – строителей хватило на 
триста метров. Причем ладно бы хоть 
эти триста метров были качественными 
– нет же, ее просто закатали асфальтом, 
причем закатали так, что выехать на эту 
дорогу от окрестных домов, не шорк-
нувшись днищем, просто невозможно. 
Были у нас потемкинские деревни, а 
сейчас «потемкинские» дороги. Или не 
«потемкинские».

краСнотурьинСк:  
ХуЖе, чем во время войны

В центре Краснотурьинска находит-
ся школа-интернат. Зашли мы туда, в 
общем-то, случайно, один из помощни-
ков обратил внимание на стоящего у 
входа в интернат медработника с пол-
ной коробкой медикаментов. На вопрос 
«Что это такое?» прозвучал ответ: «Это 
антитуберкулезные лекарства». Как 
оказалось, столовая в здании школы не 
работает, детям удается съесть только 
то, что принесут «приходящие мамы». А 
они приходят не каждый день. Голодаю-
щих детей поддерживают лекарствами 
от туберкулеза – чтобы снизить риск за-
ражения, ведь известно, что ослаблен-
ный организм гораздо сильнее рискует 
заразиться. Последний раз, я помню, так 
делали только во время войны. Вместо 
туалета в этой школе – выгребная яма. 
Создается ощущение, что детям созда-
ли все условия, чтобы умереть.

Север проСто брошен.  
иначе не СкаЖешь

Описанные трагедии не являются 
чем-то неординарным. В каждом городе 
– своя беда. В Волчанске агонизирует 
сфера добычи угля, Рефтинская и Крас-
ноуральская ГРЭС, которые и строили 
для осваивания Волчанского угля, пере-
водят на газ. В шахтах остались только 
старики, молодежь уезжает. А что бу-
дет, когда газ уже кончится, а добычу 
угля еще не восстановят? В МО «Щел-
кун» катастрофически не хватает мед-
работников. «Скорая помощь» работает 
с восьми утра до пяти вечера – некому 
выйти в ночные смены. В Верхотурье 
людям совсем заморочили голову «про-
жектами». Вот уже три года там собира-
ются построить огромный нефтеперера-
батывающий завод. Вот только нефти 
там нет. Специалисты очень сомнева-
ются, что подобное предприятие будет 

Проблемы 
Свердловской области
глазами «Справедливой России»

за последний месяц мы проехали более 22 городов и поселков Свердловской области.  
задумывая эту поездку, кроме изучения проблем региона, мы ставили перед собой и вторую 
задачу – понять насколько идеи «Справедливой россии» близки людям на местах. Сейчас в  
ответ на второй вопрос можно сказать однозначное «да» - мы поняты, мы приняты и мы  
поддержаны. десятки тысяч людей, общавшихся с нами за это время дали полную картину того, 
чем живет Свердловская область и в свою очередь продемонстрировали полную жизнеспособность  
нашей программы. мы поставили перед собой реальные цели и способны наглядно объяснить, как  
будем идти к их воплощению, от большого к малому, от благополучия каждого конкретного  
человека к процветанию нашей страны. 

коммерчески успешным. Север просто 
брошен. Иначе не скажешь. Люди прос-
то не знают, к кому им обратиться, куда 
им идти. Просто не верят никому..

мы – СправимСя!
Вот такую ситуацию мы наблюдали. 

Своими глазами. Мы увидели множест-
во проблем, общих для всего региона. 
Многие из них решаемы. И нужно для 
этого немного. Во-первых, нужно ос-
тановить чиновничий произвол. Заста-
вить власть работать, исполнять те фун-
кции, за которые они получают деньги. 
Пока этого не произойдет – ситуация 
не изменится. Вот, к примеру, чинов-
никам вполне по силам отменить неле-
пые ограничения по лицензированию 
определенных сфер малого и среднего 
бизнеса в Серовском районе. И тогда 
люди получили бы возможность зара-
батывать – смогли бы провести себе газ 
в конце-концов. Во-вторых, необходимо 
четкое взаимодействие депутатов зако-
нодательного и местного уровней, по-
том что есть проблемы, которые можно 
решить только так. 

Нужно открывать общественные 
приемные и партий, и депутатов – из-
бранники обязаны знать, чем живут 
избиратели, а избиратели в свою оче-
редь понимать зачем им нужны свои 
представители во власти. Помощники 
депутатов могут работать с юридичес-
ким сопровождением, писать запросы, 
контролировать исполнение решений - 
действительно разбираться в ситуации 
и предпринимать необходимые шаги. 
Такая сеть общественных приемных 
вполне может справиться со многими 
текущими проблемами. Да, к примеру, в 
селе Полуночное, для того, чтобы полу-
чить справку на автомобильные права 
надо два часа убить на дорогу в Пелым. 
В аптеку, за некоторыми медикамента-
ми – езжай в Ивдель. Ну что это такое?! 
Исправить то – элементарно!

россия — одна из немно-
гих стран с колоссальным 
разрывом уровня жизни 
жителей мегаполисов и 
малых городов. на его фоне 
особенно цинично выглядят 
новостные сюжеты, обильно 
прокручиваемые ангажи-
рованными телеканалами. 
реальная жизнь области 
отличается от них настоль-
ко же, насколько в после-
военные годы быт героев 
«кубанских казаков» отли-
чался от настоящей жизни. 
малые города переживают 
настоящий кризис, говорит 
яков невелев, лидер Сверд-
ловского отделения партии 
«Справедливая россия» и 
производственник, долго 
проработавший с малыми 
городами урала. 



2005 год вошел в историю россии, как черный год, 
нарушивший все права и интересы инвалидов в рФ, 
гарантированные им как международными актами 
так и нашим же действующим законом «о социальной 
защите инвалидов в рФ». 

Стоит ли 
ждать помощи 
от партии власти 
или как стать 
беспартийным?

«Помощь» на ТРанСПоРТе
 
Чтобы воспользоваться льготой на проезд в обществен-
ном транспорте и решить те или иные  проблемы инвали-
да, здоровый человек должен таскать за собой больного 
человека, даже сидящего в инвалидной коляске.  Это  не-
возможно сделать. И лежат льготные именные проезд-
ные билеты на тумбочках тяжелых инвалидов, а бюджет 
впустую платит за них большие деньги транспортным 
предприятиям.  Депутаты, несмотря на многочисленные 
обращения инвалидов, до сих пор не решили эту довольно 
простую проблему: записать в именной билет инвалида че-
ловека, который оказывает ему помощь. 

другим думцам множество писем. Но, 
увы, так и не получила ни одного от-
вета. С целью вступить в гражданский 
диалог и показать  властям негативные 
последствия монетизации льгот, весной 
2005 года я вступила в партию «Единая 
Россия». За два с половиной года по-
великому моему настоянию я встрети-
лась только с работником исполкома 
«Единая Россия», который много обе-
щал, но быстро исчез навсегда. Упорно 
и долго я пыталась встретиться за круг-
лым столом с региональными  предста-
вителями партии «Единая Россия», но 
все безуспешно.

«вСего-навСего  
пуСтая бумаЖка»

Встретив в самой крупной россий-
ской партии полнейшее равнодушие и  
безразличие  к многолетним пробле-
мам инвалидов, я решила уйти из нее. 
Как человек советского времени я даже 
не ожидала, что так легко можно выйти 
из партии. Никто даже не поинтересо-
вался: – Что же случилось? Почему? 
Давайте разберемся? Подчеркну, что 
я человек с активной жизненной пози-
цией, и поэтому ответ бывших одно-
партийцев меня крайне удивил: – Нас 
совершенно не волнует, почему  Вы ухо-
дите из партии? Ваше право. Хочешь 
– входи! Хочешь – выходи! Увидев, что 
я лишняя в партии, я смело положила 
на стол  свой партбилет, который, как 
оказалось, был всего-навсего пустой 
бумажкой, яркой и красивой, но совер-
шенно бесполезной.  

 Людмила Коноплина                                                           
Вице-Президент Международного 

Парламента ассоциаций инвалидов 
Председатель ООИ «Спутник»

Инвалид с  детства

В Свердловскую областную 
избирательную комиссию из 
ЦИК РФ поступило дополни-
тельно 20 тысяч открепитель-
ных удостоверений. По сообще-
нию информационных агентств, 
вместе со вспомогательным 
тиражом таких удостоверений 
в областной избирательной ко-

миссии сегодня уже 60 тысяч. 
Допечатывать тираж, сообщают 
агентства, потребовала особая 
“значимость выборов”. 

Первые документы, поз-
воляющие голосовать не на 
своем избирательном участке, 
в Екатеринбурге начали вы-
давать 17 октября. В тот день 

их получили больше 10000 
горожан. Тогда как во время 
выборов Областную Думу в 
прошлом году за 1,5 недели до 
голосования открепительные 
удостоверения пожелали полу-
чить лишь 2000 человек. 

В чем же причина нынешней 
популярности открепительных 

удостоверений? Свой ответ на 
этот вопрос дала неправитель-
ственная организация Всерос-
сийский гражданский конгресс. 
В ее заявлении говорится о 
беспрецедентном давлении, 
которое российские власти 
оказывают на российских граж-
дан”. По мнению руководства 

конгресса , применяются как 
противозаконные аресты ти-
ражей агитационной продук-
ции, так и шантаж работников 
предприятий, которых застав-
ляют брать открепительные 
талоны и голосовать под кон-
тролем, угрожая задержкой  
зарплаты.

неправительСтвенные организации 

обвиняют роССийСкие влаСти в беСпрецедентном давлении на избирателей

монетизация льгот  
против инвалидов

Монетизация льгот, отразившаяся 
на жизни всех малозащищенных жи-
телей России, сильнее всего ударила 
по инвалидам, превратив в циничную 

насмешку закон «О социальной защи-
те инвалидов в РФ». Совсем недавно 
этот закон был эталоном заботы госу-
дарства об инвалидах, но видимо хо-
рошее не может продолжаться долго, и 
депутаты срочным порядком утверди-

ли «сырую», непродуманную и неудач-
ную монетизацию льгот. Без стыда и 
совести наши руководители сварили в 
одном котле всех льготников, даже не 
протрудившись задуматься о том, что 
чем пенсионеры «по выслуге лет» мо-
гут отличаться от инвалидов детства.

Закон о монетизации – это насто-
ящее преступление против больных 
людей, нуждающихся в сочувствии 
и сострадании. Я инвалид с детства, 
передвигаюсь с большим трудом при 
помощи костылей и аппаратов, поль-
зуюсь инвалидной коляской, как никто 
другой почувствовала на себе ужас 
монетизации. Я считаю, что здоровые 
и преуспевающие люди, чтобы попол-
нить свои ненасытные карманы, отня-
ли у меня и других инвалидов все, что  
возможно:автомобиль, как средство 
реабилитации;  100 литров бензина в 
год; 50% скидку на самолеты и поез-
да; бесплатное зубопротезирование;   
льготы на нотариальные действия; 
одно окно при заказе протезных из-
делий; 50% скидку на телефон, радио; 
отняли у матерей-инвалидов детей 
и опору, лишив их отсрочки от воен-
ной службы. Сейчас правительство 
готовит инвалидам  еще один мощ-
ный удар: монетизация коммунальных 
льгот. В нелегкую жизнь инвалидов 
добавятся бесконечные стояния в оче-
редях и хождения по кабинетам, сбор 
многочисленных справок, лишняя не-
рвотрепка и многие другие «прелес-
ти» искусственно созданных проблем. 

попытка диалога
Сначала я наивно думала, что депу-

таты чего-то не поняли, не проверили, 
в конце концов просто ошиблись. С на-
деждой разобраться и помочь испра-
вить я написала господину Грызлову и 


